

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Efektivitas dan efisiensi realisasi anggaran pendapatan dan belanja daerah bagi pemerintah daerah memiliki peranan yang penting guna menunjang kinerja dalam mencapai tujuan dan target yang telah ditetapkan. Efektivitas realisasi anggaran pendapatan asli daerah memiliki peranan sebagai bentuk kemandirian pemerintah daerah dalam memperoleh sumber daya keuangan sendiri tanpa bergantung sepenuhnya pada bantuan keuangan dari pemerintah pusat. Dan efisiensi realisasi anggaran belanja daerah memiliki peranan sebagai bentuk penghematan sumber daya keuangan dalam mencapai tujuan yang maksimal. Sehingga berdasarkan pada hasil penelitian dan analisis terkait dengan efektivitas dan efisiensi realisasi anggaran dan belanja daerah pada Dinas Koperasi dan UKM Provinsi Jawa Timur periode tahun anggaran 2019 – 2021 dapat disimpulkan sebagai berikut :

- 1) Tingkat efektivitas realisasi anggaran pendapatan asli daerah pada Dinas Koperasi dan UKM Provinsi Jawa Timur periode tahun anggaran 2019 – 2021 memperoleh rata – rata persentase efektivitas sebesar 130,52% dengan kriteria sangat efektif. Sehingga kinerja keuangan dari Dinas Koperasi dan UKM Provinsi Jawa Timur dalam merealisasikan anggaran pendapatan asli daerah sudah efektif.
- 2) Tingkat efisiensi realisasi anggaran belanja daerah pada Dinas Koperasi dan UKM Provinsi Jawa Timur periode tahun anggaran 2019 – 2021 memperoleh rata – rata persentase efisiensi sebesar 96,08% dengan

kriteria kurang efisiensi. Sehingga kinerja keuangan dari Dinas Koperasi dan UKM Provinsi Jawa Timur dalam merealisasikan anggaran belanja daerah kurang efisien.

5.2 Saran

Berdasarkan pada hasil penelitian yang telah disajikan, maka peneliti dapat mengajukan saran penelitian sebagai berikut :

- 1) Dalam meningkatkan jumlah penerimaan pendapatan asli daerah, Dinas Koperasi dan UKM Provinsi Jawa Timur dapat menambahkan jenis-jenis sumber penerimaan lain seperti retribusi jasa umum, retribusi parkir, retribusi jasa usaha, dan menggali lebih dalam lagi untuk jenis sumber penerimaan pendapatan asli daerah yang lain sesuai dengan potensi daerahnya. Dengan memiliki banyak jenis sumber pendapatan asli daerah, diharapkan mampu untuk meningkatkan jumlah penerimaan pendapatan asli daerah. Penerimaan pendapatan asli daerah tersebut juga akan digunakan untuk kepentingan masyarakat khususnya pada bidang koperasi dan UKM serta pembangunan daerah di masa yang akan datang.
- 2) Dalam meningkatkan efisiensi realisasi anggaran belanja daerah, Dinas Koperasi dan UKM Provinsi Jawa Timur dapat menentukan skala prioritas dalam menggunakan anggaran belanja, melakukan evaluasi terhadap *output* yang dihasilkan secara berkala juga dapat dilakukan untuk menilai hasil dari suatu kinerja apakah memiliki dampak yang baik atau kurang baik, serta menerapkan pengaturan batas besaran minimal dan batas maksimal dari belanja modal dan belanja pegawai yang digunakan terhadap total belanja daerah yang dianggarkan.